
Правила приема в вузы в этом году заметно отличаются от прошлогодних. К примеру, многие белорусские вузы Абитуриент -  2006
будут вести прием абитуриентов только по результатам тестирования. В том числе и наш экономический ..........  ............................ т .— ■■■......
университет. Без трех тестов не поступить!В нынешнем году у абитуриента есть 
только одна попытка сдать централи
зованное тестирование. Первый тест -  
по белорусскому языку, абитуриенты 
уже сдали 12 июня. Последний -  по гео
графии, состоится 1 июля. За неполные 
три недели все абитуриенты пройдут 
тесты по 11 предметам. Обработка и 
проверка тестов в Институте контроля 
знаний будет вестись круглосуточно, так 
как к 9 июля абитуриенты, поступающие 
в вузы первого потока, должны получить 
сертификаты.

Средний балл документа об образо
вании с этого года -  четвертая оценка 
для поступления. Теоретически абиту
риент может набрать при поступлении 
максимальную сумму в 400 баллов, 100 
из них приходится именно на аттестат. 
В Правилах приема записано, что аби

туриент может подавать в приемную 
комиссию аттестат за среднюю школу, 
диплом среднего специального учебно
го заведения и документ об окончании 
ПТУ с общим средним образованием. 
Абитуриент может представить любой из 
этих документов, где средний балл выше. 
Но только если поступает на дневное 
отделение. На заочное он может посту
пить только по документу о среднем спе
циальном образовании.

Кстати, больше всего перемен в ны
нешнем году коснулось поступления на 
заочную форму обучения, так как за пос
ледние годы число желающих учиться 
там заметно выросло. В этом году нико
го без стажа по специальности или дип
лома о соответствующем образовании

вузы принимать не станут. Нужен хотя 
бы день работы и выписка из трудовой 
книжки. Никакая иная справка не прой
дет. В БГЭУ уже утвержден список про
фильных должностей для всех факуль
тетов, куда абитуриенты собираются по
ступать. Еще одно новшество нынешней 
кампании коснется абитуриентов, же
лающих получить второе высшее обра
зование.

Во всех вузах страны сохраняется 
раздельный конкурс для городских и 
сельских абитуриентов. Но только на 
бюджетные места. На платное отделе
ние все будут идти по общему конкурсу. 
Не будет у абитуриентов в этом году и 
возможности подавать документы сра
зу в два вуза, так как практически все

они объединены в один поток. Чуть 
раньше пройдет вступительная кампа
ния в творческих и силовых вузах. Это, 
по мнению разработчиков Правил при
ема, создаст объективные условия для 
осмысленного выбора вуза абитуриен
том. В тоже время может возникнуть 
ситуация, когда абитуриент будет тянуть 
с подачей документов до последнего 
дня, высчитывая возможный конкурс, а 
приемная комиссия будет работать в 
авральном режиме. Предполагается, 
что на своих сайтах вузы будут обновлять 
информацию ежедневно. Так что даже 
сидя дома, можно следить за тем, как 
развивается ситуация.

Наш корр.

Обменялись опытом
В рамках проекта ТЕМПУС, реа

лизуемого как международная  
техническая помощь по созданию 
системы переподготовки и повы
шения квалификации руководите
лей и специалистов туристской 
индустрии в Республике Беларусь, 
состоялась стажировка замести
теля декана факультета «Выс
шая школа туризма» З.М.Горбыле- 
вой и ассистента кафедры управ
ления туризмом В.К.Библис в Про
фессиональной Академии г. Равен- 
сбург (Германия).

Программа стажировки была направ
лена на изучение опыта организации и 
методического обеспечения учебного 
процесса; повышения уровня собствен
ной квалификации и языковой подготов
ки; сбор и изучение теоретического и прак
тического материала для совершенство
вания и обновления методических посо
бий по курсам читаемых дисциплин.

Стажировка имела для представите
лей БГЭУ положительный результат. Ака
демией были созданы необходимые ус
ловия и предоставлены возможности для 
выполнения поставленных целей. Полу
ченные знания, информация педагогами 
будут реализованы в учебном процессе 
и учебно-методических пособиях, запла
нированных к изданию. Определенный 
опыт получен при ознакомлении с рабо
той бюро путешествий «TUT», «L-TUR», 
«Luftgansa», неформальном общении со 
специалистами,студентами.

Наш корр.

Интеллектуалы 
в почете

Одной из составляющих подготовки высококвалифицированных специа
листов, максимально готовых к будущей профессиональной деятельнос
ти, является участие студентов в научных исследованиях.

Важную роль в активизации НИРС, 
безусловно, играют конкурсы, выстав
ки, олимпиады, научные студенческие 
конференции, которые в течение всего 
учебного года проводятся в вузе.

Апофеозом этой работы становится 
итоговая научно-практическая конфе
ренция, которая и определяет наибо
лее отличившихся студентов в науке, 
эффективность форм развития исследо
вательских методик и подходов отдель
ных кафедр и факультетов университе
та. На конференции максимальное ко
личество молодых исследователей по
лучают возможность выступить со сво
ей работой перед широкой аудиторией. 
Кроме того, каждый участник может 
сравнить, как его работа выглядит на 
общем уровне и сделать соответствую
щие выводы. Задача научной студенчес
кой конференции -  повысить заинте
ресованность студентов в НИР, способ
ствовать развитию студенческой науки 
в целом, выявить молодых талантливых 
исследователей, которые будут опреде
лять будущее национальной науки.

31 мая -  1 июня БГЭУ 
прошла III Республиканская 
научная студенческая кон
ференция «Национальная 
экономика Республики Бе
ларусь: проблемы и перс
пективы развития».

Открыл конф еренцию  
председатель оргкомитета, 
проректор по научной рабо
те, д-р эк. наук, профессор 
Г.А. Короленок. Затем про
шло награждение победи
телей республиканского 
конкурса научных работ сту
дентов вузов Республики Бе
ларусь за 2005 года.

На пленарном заседа
нии выступили с докладами: 
В .И .Стражев, проф ессор 
каф едры бухгалтерского  
учета, анализа и аудита в от
раслях народного хозяй
ства, д-р эк. наук с докладом 
«Формирование здорового 
образа жизни как необхо-

Студент и наука
димое условие и важнейший фактор 
развития национальной экономики 
Республики Беларусь»; В.А.Котова, док
торант БГЭУ- тема ее выступления: 
«Формирование рынка капитала в Рес
публике Беларусь: основные тенденции 
и перспективы»; О.А.Морозевич, канд. 
эк. наук, доцент кафедры маркетинга 
(«Особенности конкурентной стратегии 
банков на современном этапе»); 
Д.В.Славников, ассистент кафедры фи
нансов и финансового менеджмента 
(«Эффективное управление затратами: 
от стратегического уровня -  к оператив
ному»); Н.А.Яхницкая, аспирант кафед
ры экономической теории и истории 
экономических учений («Человеческий 
капитал как ф актор экономического 
роста»).

Затем работа конференции продол
жилась по секциям. В нынешнем году 
их было 18 и 89 подсекций. Так что мас
совость участия наших студентов в науч
ной конференции можно определить и 
по таким деталям работы СНО.

(Окончание на 2-й стр.)

На снимках: диплом победителя респуб
ликанского конкурса научных работ полу

чает студент 5 курса ФМн Александр Ав
деев; профессор В.И.Стражев с интере

сом общается с молодежью.
Фото Н.Сыромаха.

Побеждают лучшие
Под руководством кафедры при

кладной математики и экономичес
кой кибернетики в БГЭУ в очередной 
раз прошла олимпиада по предме
там «Математическое программи
рование» и «Экономико-математи- 
ческие методы и модели».

Олимпиада по этим предметам про
водится в университете один раз в се
местр, в ее ходе проверяются знания 
студентов, полученные во время изуче
ния учебного курса, выявляются студен
ты, наиболее преуспевшие по этим дис
циплинам. К участию в олимпиаде реко
мендуются студенты, имеющие по пред
мету средний балл не меньше «8» в этом 
году было 94 участника. Задания, кото
рые предлагаются студентам, на порядок 
сложнее тех, которые ребята решали на 
семинарских занятиях, поэтому справля
ются с ними только самые подготовлен
ные. В этом году лучшие результаты по
казали 14 студентов с ФФБД, 10 -  с ФМК, 
4 -  с ФМ. Преподаватели кафедры при
кладной математики и экономической ки
бернетики надеются, что полученные зна
ния помогут ребятам не только легко 
сдать экзамен по предметам олимпиады, 
но и пригодятся в дальнейшем.

Наш корр.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
А вот победители и призеры по секциям. 

Лучшими докладами в секции «Проблемы и пер
спективы развития маркетинга» признаны ра
боты студентов С.Антончик, О.Свиридон (ру
ководитель Гуртовой А.А.), И.Макуриной, 
Н.Шкробко (руководитель Мочальник И.А.), 
А.Смоляги (руководитель Зорина Т.Г.); в сек
ции « Актуальные вопросы ценовой и сбыто
вой политики» Е.Исправниковой, Н.Куприянец, 
Е.Хацкевич (руководитель Зорина Т.Г.); в сек
ции «Повышение эффективности торговли» 
А.Велентея, М.Грищенко, Н.Губского, Т.Захарен- 
ко (руководитель Валевич Р.П.); в секции «Ту
ризм в РБ: состояние и перспективы» А.Гудь- 
ко, Т.Есмантович (руководитель Гусева А.С.); 
в секции «Информационные технологии и ма
тематические методы в экономике» И.Бекиш, 
О.Поликарповой (руководитель Асанович В.Я.); 
в секции «Экономическая история Беларуси и 
зарубежных стран» Е.Бобровичная, А.Свирс- 
кого (руководитель Подолинский В.А.); в сек
ции «Совершенствование финансового меха
низма» Л.Прохоровой, О.Шабловской (руково
дитель Верезубова Т.А.), А.Адамовича, Т.Ра- 
боткиной (руководитель Пилипейко М.М.), И.Си- 
дорович, Д.Спринчака (руководитель Зайцева 
М.А.); в секции «Проблемы прогнозирования, 
государственного регулирования и региональ
ного управления» А.Нелюбина, О.Семашка, 
И.Чеботарь (руководитель Кандаурова Г.А.); в 
секции «Актуальные вопросы экономической 
теории» Е.Яковенко (руководитель Коломиец
A.В.), Н.Малаш, Ю.Волосевич (руководитель 
Сакович А.И.); в секции «Проблемы совершен
ствования денежно-кредитных отношений»
B.Покалюк, Л.Лосицкой, Н.Литвин, П.Лысёнок, 
Ю.Царевой (руководитель Кузьменко Г.С.); в

На снимках: диплом победителя республиканского 
конкурса научных работ вручает проректор по науке 

Г.А.Короленок студентке 3 курса ФФБД 
Ольге Татаринчик. 
Фото Н.Сыромаха.

секции «Актуальные проблемы эколого-экономического регу
лирования» Л.Лосицкой, Д.Жуковец, А.Морозовой, А.Куцко, 
О.Меленец (руководитель Панкрутская Л.И.).

В целом в конференции приняли участие около 700 сту
дентов из 12 вузов республики.

Конференция проведена на высоком организационном 
уровне: обсуждены наиболее актуальные проблемы эконо
мики и управления в Республике Беларусь, вопросы совер
шенствования хозяйственного механизма, проведены мно
гочисленные дискуссии по различным направлениям обсуж
даемых вопросов.

И.Косьяненко, 
руководитель СИБ БГЭУ.

Смена идет достойная
III Республиканская научная конференция студентов, магистрантов, аспирантов на тему 

«Национальная экономика Республики Беларусь: проблемы и перспективы развития» про
шла на факультете МЭО с особенным энтузиазмом.

Со своими исследовательскими разработками 
выступили 15 студентов 1-3 курсов. В состав жюри 
вошли авторитетные педагоги факультета: М.И.Ба- 
лошевич, А.И.Курадовец, Т.А.Кудревич, Е.А.Борник.

Преподаватели отметили достаточно высокий 
уровень подготовки студентов, актуальность тем 
докладов. Участники конференции затронули широ
кий спектр вопросов по проблемам международного 
бизнеса: роль экспорта для экономики страны, про
блемы и перспективы его развития, оценка экспорт
ного потенциала РБ, роль инноваций в экономике и 
экспорте, функционирование совместных предприя
тий и развитие франчайзинга, роль ТНК и деятель
ность ВТО. Все работы были прослушаны с большим 
интересом и сопровождались активным обсуждени
ем поднятых в выступлениях студентов проблем.

А призовые места в секции распределились сле

дующим образом: первое место заняла Е.Малашина с 
докладом «ВТО: союзник или противник?», второе - 
присуждено Н.Фесько за работу «Льготные тарифы 
на энергоресурсы: благотворительность или взаимо
выгодное сотрудничество?», 3-я позиция в конкурсе 
досталась Н.Титовец за исследование «Франчайзинг: 
перспективы развития в РБ». Специальной наградой 
-  призом зрительских симпатий -  отметили работу 
«Роль экспорта для экономики РБ и его стимулирова
ние» Е.Кузуб и А.Наумовой.

Стоит упомянуть, что первые два места доста
лись студенткам 1 курса. Как видим, интеллектуаль
ный уровень поступающих на факультет поднимает
ся и ряды ФМЭО все активнее пополняются талант
ливыми студентами. Остается надеяться, что так 
будет и впредь.

В.Капская, студентка ФМЭО.

Библиотека — 
классическая и электронная
В библиотеке БГЭУ прошел научно-практический семи

нар «Библиотека БГЭУ классическая и электронная: реаль
ность и перспективы».

В работе семинара приняли участие более 90 сотрудников библио
теки, специалистов Национальной библиотеки и Белорусской библио
течной ассоциации. Со вступительным словом выступил проректор 
по учебной работе, куратор библиотеки О.А.Сосновский, который вы
соко оценил вклад библиотеки в подготовку специалистов и принял 
активное участие в обсуждении актуальных проблем информационно
го обеспечения учебного процесса БГЭУ.

Основные задачи и проблемы, стоящие перед библиотекой в связи 
с ее предстоящей реконструкцией, осветил в своем выступлении ди
ректор библиотеки С.В.Шандора.

На семинаре обсуждались особенности библиотечно-информаци
онного обслуживания в вузовской библиотеке, состояния и перспек
тивы развития информационных технологий, проблемы развития биб
лиотеки БГЭУ в условиях реализации концепции реконструкции.

В рамках семинара проведено пленарное заседание и секции, на 
которых были представлены более 20 докладов по актуальным про
блемам библиотечного дела. На обсуждении затронуты вопросы инно
ваций в библиотечной деятельности, менеджмента качества библио
течного обслуживания, электронной доставки документов, внедрения 
цифровых технологий.

На круглом столе по итогам работы семинара были определены 
лучшие доклады: ведущего библиотекаря Осиповой ТВ. о Web-сайте, 
завсектором Глинской Е.Г. о новых технологиях в комплектовании и 
завотделом Ковальчук А.В. о ценности редкой книги. Также сделан был 
вывод о необходимости проведения таких мероприятий для дальней
шего повышения квалификации сотрудников и улучшения деятельнос
ти библиотеки.

Е.Мовчан, библиотекарь.

Итоги и планы
Профсоюзная конференция БГЭУ проводится в вузе еже

годно и является своеобразным подведением итогов ра
боты, проделанной профсоюзной организацией работников 
за год.

В этот раз на повестку дня было вынесено два вопроса. По пер
вому вопросу -  «О ходе выполнения коллективного договора за пе
риод с мая 2005г. по май 2006г. между первичной профсоюзной орга
низацией работников УО БГЭУ и УО БГЭУ на 2005-2008гг.» — с ос
новным докладом выступил В.В.Артемов, председатель профкома. 
Содоклад сделал В.В.Садовский, первый проректор БГЭУ. В выступ
лениях было сказано о том, что все условия коллективного договора 
между профсоюзом и ректоратом выполнены за этот год полностью. 
Оплата труда сотрудников вуза повысилась в среднем на 26%, а 
среди ППС -  на 28% по сравнению с прошлым периодом 2005 года. 
Активно ведутся поиски дополнительных источников финансирова
ния, здесь главным является не только зарабатывать, но и эконо
мить. Вместе с тем было замечено, что учебная нагрузка среди пре
подавателей распределяется неравномерно.

В докладах по первому вопросу выступающими, кроме того, были 
затронуты проблемы правового обеспечения трудовых отношений, 
гарантии занятости (в этом году университет не потерял ни одного 
сотрудника или преподавателя по сокращению штатов, более того, в 
вузе были созданы 3 новых структурных подразделения), контракт
ной системы, охраны труда.

Теме жилищно-бытовых условий, охраны здоровья и организации 
отдыха сотрудников было уделено на конференции особенное внима
ние.

Второй вопрос конференции -  «Об изменениях и дополнениях в 
коллективный договор между первичной профсоюзной организацией 
работников УО БГЭУ и УО БГЭУ на 2005-2008гг.» — собравшимся пред
ставила М.В.Ситникова, зам. председателя профкома БГЭУ. Предло
женные изменения и дополнения были приняты единогласно.

Наш корр.

Первым в нашем вузе апробировал рейтинговую си
стему оценки знаний студентов факультет междуна
родных экономических отношений. И вот уже почти 
десять лет эта система успешно работает на имидж 
студентов, определяя их знания предметов не только 
по оценке на экзамене, но и по уровню подготовленно
сти к занятиям во время семестра. Свое мнение об этом 
высказали декан ФМЭО М.В.Мишкевич и замдекана 
В.С.Зеньков.

Выиграли все

— Рейтинговая система  
впервые появилась на ФМЭО. 
Чем была вызвана такая необ
ходимость?

Мишкевич: Необходимости не 
было, было желание применить 
наиболее объективный, в частно
сти, западный опыт оценки знаний 
студентов, который нам показал
ся удачным. Нами была доско
нально изучена практика француз
ских, немецких, американских ву
зов. Пример французской рейтин
говой системы (далее PC), испы
танной на себе, оставил приятные 
впечатления: радовал тот факт, 
что оценки, полученные в течение 
семестра, «не уходили в песок», а 
обязательно учитывались в общей 
оценке знаний. Главная идея PC -  
возможность наиболее полно и
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объективно оценить знания сту
дентов. На факультете была раз
работана ведомость, в которой 
учитывались баллы за работу на 
семинарах, тесты и экзамены. К 
тому же PC исключает эффект слу
чайности, а потому справедливо 
отражает истинную картину.

Зеньков: PC заботится о каче
стве подготовки специалистов. 
Она эффективна, т.к. подразуме
вает систематический подход к 
приобретению знаний.

PC функционирует уже не 
один год. Оправдывает ли она 
себя?

Мишкевич: Несомненно, оп
равдывает. Было проведено анке
тирование, в результате которого 
преподаватели подчеркнули ее 
важность и благотворное влияние

на студентов, т.к. она учитывает 
все стороны их подготовки. PC 
выступает в качестве своеобраз
ной «уздечки», которая заставля
ет студентов трудиться в поте 
лица, дисциплинирует их.

— Каковы достоинства и не
достатки PC?

Мишкевич: Достоинства, на 
мой взгляд, следующие: объектив
ность учета оценки знаний, объек
тивность итоговой оценки, стиму
лирование студентов к система
тической повседневной работе, 
повышение качества изучения 
материала, прочное усвоение ма
териала.

Зеньков: Главный недостаток 
связан с тем, что молодые препо
даватели используют PC не со
всем правильно в связи с тем, что 
не разработаны стандартные пра
вила ее применения. Еще один от
рицательный момент -  в PC не 
учитывается причина отсутствия 
студента на занятиях, а, следова
тельно, от общей оценки отнима
ется определенное количество 
баллов за факт отсутствия сту-

т «ЭКАНАМІСТ»

дента на семинаре.
— Кому на пользу такая сис

тема: преподавателям или все- 
таки студентам?

Мишкевич: У преподавателей 
цель и выгода одна -  справедливо 
оценить знания студента, при этом 
научить его, передать свои знания, 
привить желание учиться. Студен
ты тоже имеют пользу от PC: при
обретают качественные, устойчи
вые знания. Лентяям, конечно, эта 
система не нравится, т.к. наруша
ет их принцип: «От сессии до сес
сии живут студенты весело», но и 
выгодна тоже: т.к. заставляет их 
все-таки занятия посещать, пусть 
даже неохотно, из-за страха нака
зания..

— Каждый год в систему 
вносятся все новые изменения, 
притом не всегда в пользу сту
дентов, как в случае «пропус
ка» семинаров по иностранным 
языкам, когда не учитывается 
уважительная причина. Спра
ведливо ли это?

Мишкевич: Не всегда справед
ливо. Пропуск по уважительной

■г:<

Точка зрения^
причине не должен наказывать 
студента. Просто структура пред
метов разная и каждая кафедра 
сама определяет систему весов 
для учета знаний студентов. Но в 
любом случае, происходящие из
менения свидетельствуют о нор
мальном функционировании дан
ной системы и о ее постоянном 
совершенствовании. Что касает
ся кафедр иностранных языков, то 
я уже попросил их внимательно 
рассмотреть критические замеча
ния студентов по учету пропусков 
занятий.

Мнение автора: Как видим, те
оретически положительное воз
действие PC на обучение студен
ческой братии очевидно; ее все
цело одобряет руководство ФМЭО 
и преподаватели. Однако этого 
мнения придерживаются не все 
студенты. Будем надеяться, что 
ситуация в скором будущем изме
нится и приверженцев у PC ста
нет больше не только среди про
фессорско-преподавательского 
состава, но и среди студенчества.

В.Капская.

2-я стар.



Магистратура
Университет осуществляет  

на конкурсной основе прием граж
дан в магистратуру на дневную 
форму обучения, имеющих выс
шее образование.

На дневную  ф орму обучения 
прием осуществляется на бюджет
ной и платной основе. Срок обуче
ния в магистратуре на дневной фор
ме -1  год,

Прием проводится по следую
щим специальностям (кафедрам):

Товароведение пищевых продук
тов и технология продуктов обще
ственного питания (товароведения 
продовольственных товаров);

Товароведение промышленных 
товаров и сырья легкой промыш
ленности (товароведения непро
довольственных товаров);

Экономика и управление народ
ным хозяйством (экономики про
мышленных предприятий; органи
зации и управления; экономики и 
управления предприятиями АПК; 
экономики и социологии труда; 
экономики торговли; управления 
предприятиями торговли; марке
тинга; логистики и ценовой поли
тики; промышленного маркетинга 
и коммуникаций);

Мировая экономика (междуна
родного бизнеса; мировой эконо
мики);

Бухгалтерский учет, статистика 
(бухгалтерского учета, анализа и 
аудита в отраслях народного хо
зяйства; бухгалтерского учета, ана
лиза и аудита в промышленности; 
бухгалтерского учета, анализа и 
аудита в АПК; бухгалтерского уче
та, анализа и аудита в торговле; 
статистики);

Финансы, денежное обращение 
и кредит (денежного обращения, 
кредита и фондового рынка; фи
нансов и финансового менедж
мента; налогов и налогообложе
ния; бюджета и финансов внеш
неэкономической деятельности; 
банковского дела);

Гражданское право; предприни
мательское право; семейное пра
во; международное частное право 
(государственно-правовых дис
циплин)

Сроки приема на дневную фор
му обучения:

- прием документов - с 19 июня 
по 6 июля 2006г.;

- вступительные экзамены - с 10 
по 13 июля 2006г.

С правилами приема более 
подробно можно ознакомиться на 

сайте www.bseu.by в разделе обу
чение -  магистратура -  правила 

приема.
Тел. 209 88 44

Качество

Разработка такой системы в БГЭУ была 
поручена факультету менеджмента, кото
рый начал готовить документы СМКдля по
лучения сертификата Международной орга
низации по стандартизации на соответствие 
требованиям СТБ ИСО 9001-2001. Это дли
тельный и трудоемкий процесс: деятель
ность вуза представлена как совокупность 
большого числа процессов, осуществление 
которых подробно описывается в виде до
кументированных процедур, чтобы исклю
чить возможность неполноценного испол
нения на одном из этапов. Задача руковод
ства учебного заведения - осуществлять 
контроль за работой системы и постоянно 
совершенствовать механизм ее функцио
нирования, тем самым обеспечивая каче
ственный учебный процесс.

Создание системы менеджмента каче
ства образовательных услуг осложняется 
отсутствием достаточной информационной 
и нормативной базы, поскольку разработка 
СМКдля учреждения образования в Респуб
лике Беларусь проводится впервые.

Опыт зарубежных вузов доказывает, что 
эффект от внедрения СМК значителен: рост 
имиджа университета как на региональных, 
так и на международных рынках образова
тельных услуг, интеграция учебного заве
дения в мировое информационное простран
ство. Получение сертификата соответ
ствия требованиям СТБ ИСО 9001 предос
тавляет системные гарантии приобретения 
клиентом знаний, умений, культуры и комп
лексной подготовки к самореализации в об
ществе, дает возможность обеспечения 
внутренних и внешних потребителей сис
темы качества материальной, методичес
кой и информационной базой, гарантирую
щей реализацию всех процессов менедж
мента качества вуза.

Функционирование системы менедж
мента качества предполагает проведение 
внутреннего аудита среди студентов как не
посредственных потребителей предостав
ляемых услуг. Новый демократичный вари
ант привлечения ребят к созданию СМК был 
разработан кафедрой «Экономики природо
пользования», возглавляемой профессо
ром О.С.Шимовой. Среди студентов специ
альности «Государственное управление» 
был объявлен конкурс на разработку луч
шего варианта Политики БГЭУ в области ка
чества как одного из основополагающих 
документов системы менеджмента каче

С каждым годом возрастает роль качественного выс
шего образования, залогом которого может являться 
внедрение в вузе системы менеджмента качества (СМК) 
образовательных услуг.

Новации -  в учебный процесс

образования - 
требование дня

ства образователь
ных услуг. Его содер
жание определяет 
конкретные принципы 
и цели, достижение 
которых вуз должен 
оценить впослед
ствии и сделать соот
ветствующие выво
ды. Политика вуза в 
области качества 
строится на основе 
принципов управле
ния качеством, изло
женных в нацио
нальных и междуна
родных стандартах 
серии ISO, с учетом 
стратегических на
правлений деятель
ности образователь
ного учреждения и его 
социальной ответственности перед обще
ством.

Доцент кафедры «Экономики природо
пользования» Л.И.Панкрутская предложи
ла студентам самостоятельно проанали
зировать достижения БГЭУ в учебном про
цессе и научно-исследовательской рабо
те, внести свои предложения по их улуч
шению. Это стало практическим результа
том усвоения материала по изучаемой 
дисциплине «Экологический менеджмент».

Была также внедрена еще одна идея -  
разработка «Экологической политики 
БГЭУ», что может стать первым шагом к 
получению вузом сертификата экологичес
кого соответствия СТБ ИСО 14001. Стан
дарты данной серии предусматривают ми
нимизацию воздействий на окружающую 
природную среду и мероприятия непре
рывного улучшения экологической дея
тельности, что удовлетворит запросы 
рынка и потребителей относительно сохра
нения качества среды обитания.

По итогам конкурса лучшими проекта
ми «Политики в области качества БГЭУ» 
были признаны работы студентов ФМ 3 
курса: Аксеновой О., Заставнюк А., Аба- 
хиной Е., Чеботарь И., а «Экологической 
политики БГЭУ»: Морозовой А., Данюка 
А., Трухана А., Евменова П. Каждый сту
дент творчески выразил индивидуальный 
взгляд на существующие проблемы и пути 
их решения. Среди основных были назва

на снимке: декан ФМн В.А. Симхович 
и профессор О.С. Шимова у стендов

кафедры.
Фото Ф.Шуба.

ны: создание системы стимулов для повы
шения уровня преподавания, дифференциро
ванный подход к определению размера опла
ты за обучение, модернизация библиотеки, 
активизация работы студенческого научно- 
исследовательского общества и налажива
ние новых межвузовских связей. Студенты, 
к сожалению, обошли вниманием вопросы са
модисциплины и соблюдения правил внутрен
него распорядка, проявления творческого 
подхода при самостоятельной подготовке к 
занятиям. Но ведь повышение качества об
разовательных услуг возможно только при 
условии осознания студентом собственной 
ответственности за результаты полученных 
знаний.

Однако главная цель конкурса достигну
та -  студенты активно включились в про
цесс разработки и внедрения системы ме
неджмента качества образовательных услуг, 
показали заинтересованность в постоянном 
совершенствовании возможностей и резуль
татов деятельности БГЭУ. Ознакомиться с 
разработками можно на стендах кафедры 
экономики природопользования и деканата 
факультета менеджмента.

О.Аксенова, 
председатель студсовета ФМн.

Гэта мой край! Культпаход
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Пра тое, што ў нядзелю будзе дождж, нам 
казалі ўсе, а найбольш тыя, хто ехаць не 
збіраўся. Аднак студэнты людзі ўпартыя, 
тым больш, што не часта выпадае магчы- 
масць убачыць адразу дэкана, яго намесні- 
ка, выкладчыкаў-куратараў і прадстаўнікоў 
усіх курсаў нашага невялікага факультэта 
разам, ды яшчэ і ў абстаноўцы нефармаль- 
най.

Першае, што ўзрадвала і ўзняло настрой,
-  двухпавярховы аўтобус. Другое -  экс- 
курсія па-беларуску, а гэта, як не дзіўна, у 
пэўнай ступені "экзотыка” для беларусаў.

Мы і не заўважылі, як пад ціхмяны спеў 
дажджу апынуліся ў Нясвіжы, горадзе не- 
вялікім, але гістарычна выдатным. Упершы- 
ню згаданы ў 1446 годзе, з 1523 Нясвіж нале- 
жыў Радзівілам. Не стану асабліва нагруваш- 
чваць гістарычнай інфармацыі, скажу толькі, 
што глядзець у Нясвіжы ёсць на што: Нясві- 
жская ратуша, гандлёвыя рады, Фарны кас- 
цёл з цудоўнымі фрэскамі, месца з дзіўнай 
назвай Нясвіжская Слуцкая брама і, безу- 
моўна, Нясвіжскі палацава-паркавы комп
лекс. У Нясвіжы захавалася незвычайная 
атмасфера, якая бывае, напэўна, толькі ў 
такіх гарадах і мястэчках -  насычаных па-

даннямі і помнікамі. Здаецца, усё тут 
дыхае гісторыяй, тут -  сувязь міну- 
лага і сучаснасці... У рэальнасць нас 
вярнуў той самы дождж, які скончыў- 
ся хутчэй, чым пачаўся. Пасля на- 
ведвання Радзівілаўскага крыпту і 
традыцыйных спрэчак з бабулькай- 
ахоўніцай мы накіраваліся ў Мір.

Мір -  мястэчка невялікае, але ж 
цікавае. Уся яго веліч належыць ме- 
навіта Мірскаму замку, самавітаму, 
пабудаванаму яшчэ ў пачатку XVI 
стагоддзя. Уладальнікаў у сучаснага 
помніка, а калісьці прыватнага месца 
адпачынку, было некалькі. Зараз у 
замку, як вядома, вядзецца рэстаў- 
рацыя, але нам пашанцавала наве- 
даць музей у адной з яго веж.

Знянацку мы апынуліся на Свіцязі. 
Возера-люстэрка пасярод лесу, аху- 
танае паданнямі і містыкай, апетае слын- 
ным Адамам Міцкевічам, уразіла і зачара- 
вала чысцінёй, спакоем і дасканаласцю фор
мы. Нам пашчасціла пабачыць яго прыга- 
жосць і ў дождж, і ў сонца. Вось яна -  гармо- 
нія прыроды ва ўсёй яе велічы! Скончыўся 
дождж -  пачаліся гульні, але часу на іх было

ўжо няшмат. I нам не засталося нічога шта
та, як развітацца з возерам, якое так і не 
згадзілася прыадкрыць з першага разу свае 
таямніцы.

Вечарэла. За акном -  у сакавітай зе- 
ляніне палі з дзьмухаўцамі, сады ў квецені, 
а над імі -  бязмежнае неба, сапраўднае, 
такое, якім бывае толькі на роднай Бела

руси Падыходзілі да свайго лагічнага завяр- 
шэння дажджліва-сонечная нядзеля і нашае 
падарожжа. I, як узнагарода ўсім нам, як знак 
нашай лучнасці, трэцім разам з’явілася вя- 
сёлка, ды яшчэ і падвоеная! Дождж з той пары 
я люблю...

К.Сенакосава, 
студэнтка ФМП.

http://www.bseu.by


ографии и пластики не теряет своей акту
альности и по сей день. Поэтому показ каж
дой коллекции театра-студии моды «Аван
таж» - это совместная, кропотливая рабо
та дизайнера, режиссера-постановщика де
филе, светорежиссера, аранжировщика. 
Итогом пятилетнего труда дизайнерской 
группы и группы моделей под началом та
лантливого руководителя и безусловной 
поддержке администрации студенческого 
клуба стало присвоение коллективу почет
ного звания «Народный» 20 марта 2006 года.

Руководители театра при поддержке ад
министрации студенческого клуба и содей
ствии 0 0  БРСМ БГЭУ и профкома студен
тов являются организаторами конкурса 
фотомоделей «В наш вуз пришла весна», 
который проводится в нашем университе
те уже во второй раз. А в следующем учеб

ном году данный конкурс будет заявлен в 
новом формате. Кроме такого узкопрофиль
ного конкурса в марте 2007 года к праздно
ванию Международного женского дня прой
дет театрализованный конкурс «Мисс БГЭУ
-  2007». Положения о конкурсах появятся в 
деканатах факультетов уже в сентябре ме
сяце. И в том же сентябре народный театр- 
студия моды «Авантаж» приглашает на кон
курсный набор в коллектив.

Наш корр.

Поздравляем!

Блистательный «Авантаж»
Модой в самом широком смысле слова называют существующее в опре

деленный период и общепризнанное на данном этапе отношение к внешним 
формам культуры. Однако при употреблении слова «мода», под которым 
всегда подразумевается постоянное и с позиций разума недостаточно объяс
нимое стремление к изменению всех форм проявления культуры, обычно 
имеют в виду одежду. Поэтому возникновение в стенах нашего университе
та, гендерный баланс которого безусловно склоняется в сторону прекрас
ной половины человечества, театра-студии моды «Авантаж» было вполне 
предсказуемым. С легкой руки директора студенческого клуба Ирины До
роховой пять лет назад был создан коллектив, каждое выступление кото
рого-эт о новизна, яркость, необычность и удивительное сочетание обыч
ного показа одежды и театра.

Ежегодное уча
стие в междуна
родном фестива- 
ле-конкурсе моды 
и фото «Мельница 
моды», междуна
родном фестивале 
авангардного ис
кусства «Ма
монт», республи
канских и городс
ких праздничных 
мероприятиях, фе
стивалях и конкур
сах приносят в ко
пилку коллектива 
не только много
численные дипло
мы и регалии, но и 
повышают худо
жественный уро
вень и профессио
нализм участников 
и руководителей. В 
ноябре-декабре 
2005 года руково
дитель театра Лю
бовь Шибаршина в 
составе делегации 
молодых белорусских дизайнеров принима
ла участие в молодежной творческой мас
терской в городе Риме в рамках междуна
родного фестиваля «Мельница моды -2005». 
А дизайнер театра-студии Татьяна Плакс, 
которая выиграла стажировку в школе моды 
Парижа на той же «Мельнице моды» двумя 
годами раньше, произвела такое неизглади
мое впечатление на французских моделье
ров, что осталась в столице мировой моды, 
кажется, навсегда. Режиссер-постановщик 
дефиле Ольга Наумчик знает толк не только

в длинных ногах, но и является неоднок
ратным дипломантом конкурсов парикма
херского искусства Минска и республики. 
Под ее чутким руководством модели теат
ра украшают своим участием республикан
ские и международные конкурсы красоты.

Мода в рамках театра — направление 
не новое. Театры моды создавались в на
шей республике более 20 лет назад при до
мах и центрах моды. Но оригинальность 
идеи проводить показы одежды в виде те
атрализованного шоу с элементами хоре

Ректорат БГЭУ сердечно поздравляет театр-студию моды «Авантаж» студен
ческого клуба с вручением диплома Министерства культуры Республики Беларусь 
за высокое исполнительское мастерство, творческое развитие национальных куль
турных традиций и активную концертную деятельность и присвоением почет
ного звания «Народный самодеятельный коллектив».

Желаем руководителям и всем участникам театра-студии моды «Авантаж» но
вых успехов и творческих достижений, счастья, здоровья и радостных встреч с 
благодарными поклонниками.

«Зеркало души»
Как часто мы заглядываем в зер

кало своей души? Что мы видим в 
нём? Радость и свет от хороших 
мыслей и поступков, или беспокой
ство и мрак от того что мало дела
ем добра, не задумываясь творим 
зло?

Такие вопросы задаёт в своих стихах 
18-летняя Евгения Соколинская, которая 
учится в нашем университете на учётно
экономическом факультете. На днях в биб
лиотеке нашего общежития состоялся твор
ческий вечер-встреча с Е.Соколинской. А 
открыл для нас эту звёздочку методист УВР 
Д.Н.Васьков. Прочитав стихи, которые он 
принёс, нам очень захотелось познакомить
ся с этой девушкой. И вот, эта встреча со
стоялась. Перед нами - светлое, наивное 
создание. Даже не верится, что в таком 
юном возрасте задаются такие серьёзные 
вопросы.

За окном шумел дождь, а у нас было 
светло, тепло и радостно от добрых стихов 
Жени. Немного смущаясь, она читала сти
хи и рассказывала о своём творчестве. 
Ребята, затаив дыхание, слушали стихи 
Евгении, и в их глазах был восторг. Стихи 
Жени заставляют задуматься не только 
ребят, но и нас, взрослых, о смысле бытия 
и о жизненных ценностях. Атмосфера ве
чера располагала к творческому общению. 
Свои чудесные, лирические стихи прочита
ла Маша Пузыревская. Глядя на этих деву
шек, испытываешь радость и надежду, что 
«эпидемия» бездуховности коснулась не 
всех.

Расставались мы одухотворённые и 
счастливые от этой встречи. И я верю, что 
она найдёт своих читателей, которые её 
верно поймут и увидят, что её стихи для 
них. Хочется закончить рассказ об этой уди
вительной девушке такой фразой, как буд
то сказанной о ней: «не потому что с ней 
светло, а потому что с ней не надо света». 
Неси, Женя, свет людям!

Е.Дылевская, Т.Цурко, 
педработники общежития №5.

Б Е Л О Р У С С К И Й
ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й
У Н И В Е Р С И Т Е Т
Объявляет конкурс 

на замещение должностей 
профессорско- 

преподавательского состава:
Доцентов кафедр: экономики при

родопользования, логистики и ценовой по
литики, банковского дела, экономики и 
управления предприятиями АПК.

Срок подачи документов на конкурс -  
месяц со дня опубликования объявления.

Документы присылать на адрес: 
220070 г.Минск, 

пр-т Партизанский, 26,
_____________________________ Ректору.

Думай о последствиях!
На территории г. Минска и Минской области органами правопорядка не

редко фиксируются факты незаконного хранения и сбыта сильнодейству
ющего ядовитого вещества - ртути.

В конце 2005 года Управлением военной 
контрразведки КГБ Республики Беларусь 
возбуждено уголовное дело по ч. 2 ст. 333 
УК Республики Беларусь («Незаконный обо
рот сильнодействующих или ядовитых ве
ществ») в отношении четверых жителей 
Минской области. В марте 2006 года суд г. 
Жодино признал указанных лиц виновными 
в незаконном с целью сбыта приобретении, 
хранении, перевозке и сбыте около 20 кг 
ядовитого вещества -ртути, совершенной 
группой лиц. На основании ч. 2 ст. 333 УК 
Республики Беларусь подсудимым назначе
ны различные сроки наказания: от 2 лет ли
шения свободы с отбыванием в воспита
тельной колонии до 3 лет лишения свободы

с конфискацией имущества с отбыванием 
в ИТК усиленного режима.

В 2006 году совместной оперативной 
группой управления КГБ по г. Минску и Мин
ской области и Управления военной контр
разведки КГБ Республики Беларусь задер
жаны трое жителей г. Минска и житель Мин- 
ской-области, осуществляющие незаконный 
оборот ртути. Трое из указанных лиц при
влечены в качестве обвиняемых в совер
шении преступления, предусмотренного 
ч. 2 ст. 333 УК Республики Беларусь, один - 
ч. 1 ст. 333 УК Республики Беларусь. В рам
ках уголовного дела осуществляются необ
ходимые следственные действия, в том 
числе проводятся экспертизы на предмет

установления происхождения изъятои рту
ти.

Все фигуранты данных уголовных дел 
являются молодыми людьми, в т.ч. учащи
мися средних школ, техникумов, студента
ми. Преследуя корыстные цели, они актив
но искали каналы сбыта ртути в регионе, 
реальный спрос на которую в настоящее 
время практически отсутствует. На протя
жении долгого времени ртуть хранилась в 
гараже, сарае, багажнике автомобиля, пе
реливалась в различные емкости, в т.ч. пла
стмассовую тару от прохладительных на
питков. Химическое вещество неоднократ
но в стеклянных банках и металлических 
колбах транспортировалось в обществен
ном транспорте. Указанные условия хране
ния и перевозки сильнодействующего ядо
витого вещества представляли реальную 
угрозу жизни и здоровью населения. По зак

лючению экспертизы изъятая ртуть по сте
пени воздействия на организм человека 
относится к 1-му классу опасности.

Однако данные действия не остаются 
безнаказанными. Статья 333 УК Республи
ки Беларусь «Незаконный оборот сильно- 
действующих или ядовитых веществ» пре
дусматривает до десяти лет лишения сво
боды с конфискацией имущества. За нео
правданный риск сбыть ртуть, сопровож
дающийся реальной угрозой жизни и здоро
вью, молодые люди лишаются студенчес
кой скамьи, жизненных перспектив, стату
са в обществе.

В данной ситуации существует един
ственно верный способ - добровольно об
ратиться в органы МЧС либо правопорядка 
и в установленном порядке сдать ядови
тое вещество.

Пресс-служба управления КГБ 
по г. Минску и Минской области 

Телефон доверия КГБ 
(017) 219-92-99


